

L'ouverture au monde comme levier de souveraineté sera le fil conducteur de la 5^{ème} édition du 360 Grand Est

Le 20 mai 2025 – de 9h00 à 20h00
Au Palais de la Musique et des Congrès de Strasbourg



Depuis 2019, les acteurs de l'économie et de l'innovation privés et publics du Grand Est se retrouvent à Strasbourg au 360 Grand Est. Cette année, alors que l'actualité bouscule le commerce international, redistribue les cartes et rend encore plus prégnants les enjeux de souveraineté et de résilience, la 5^{ème} édition de l'événement valorisera la culture et l'esprit d'ouverture, le développement des échanges sous toutes leurs formes, qui caractérisent les territoires du Grand Est et animent les politiques publiques portées par la Région. Au carrefour des enjeux de transformation et de nouvelles dynamiques économiques locales et globales, ce nouveau rendez-vous à Strasbourg réaffirme le Grand Est dans son rôle de cœur battant de l'Europe. 2500 participants sont attendus.

Se déroulant le mardi 20 mai 2025, l'événement s'articule autour de deux grands espaces :

- L'espace conférence comprenant cinq scènes (plénière, industrie, numérique, environnement, santé) et 4 salles sur lesquelles plus de 150 personnalités et experts vont venir s'exprimer.
Parmi les intervenants : l'économiste Philippe Dessertine, Michiel Scheffer, Président du Conseil Européen de l'innovation, Franck Leroy, Président de la Région Grand Est, ou encore des représentants d'entreprises comme Anne Leitzgen, PDG de Schmidt Groupe, Géraldine Paloc, Directrice Accélération de l'électrification des usages chez EDF, Isabelle Patrier, Directrice Générale France de TotalEnergies, Sébastien Debuissou, Directeur Qualité et Développement Durable au Comité Champagne.
- L'espace exposition qui rassemble plus d'une centaine de stands (entreprises innovantes ou offreuses de solutions, territoires, universités, etc.) et accueille des espaces thématiques "Europe", "International", et un espace démo pour découvrir et tester les "solutions de transformation du Grand Est".
Parmi les innovations à y découvrir : un stand de réalité virtuelle permettant une immersion totale dans des environnements 3D époustouffants, un médico-bus proposant de rendre la santé accessible à tous et en tout lieu, une exposition immersive proposée par l'APEC pour explorer les futurs possibles du travail à l'horizon 2030, etc.

Pour clôturer la journée, un grand Job Open Night est organisé de 16h à 20h, en partenariat avec Je Ne Suis Pas Un CV, France Travail, l'APEC et la CCI Grand Est et CCI Alsace Eurométropole. L'objectif de ce job dating est de faciliter les rencontres entre recruteurs et candidats, qu'ils soient étudiants, en recherche d'emploi ou en reconversion. 25 entreprises seront présentes.

Des thèmes en prise avec les grandes transformations du monde

Pour permettre aux acteurs économiques de prendre des décisions dans le monde incertain et instable de 2025, la scène plénière offrira une vision prospective. Parmi les thèmes retenus :

- Sur l'industrie : « Réindustrialiser pour demain : décarbonation, transformation et attractivité, des chances pour le Grand Est. »
- Sur la transformation environnementale : « L'adaptation au changement climatique, moteur de stratégie durable en Grand Est »
- Sur la transformation numérique : « Le Grand Est, une ambition européenne pour l'Intelligence Artificielle »
- Sur le sujet santé : « Améliorer la prévention et les conditions de vie en Grand Est : une approche à 360° pour une santé durable. »
- Sur le sujet des compétences : « Accompagner l'avenir du Grand Est, investissons dans les ressources humaines »

Seront notamment valorisés les résultats de plusieurs politiques publiques menées en Grand Est. Par exemple, les actions en matière de décarbonation et de transition environnementale et énergétique seront illustrées par les retours d'expérience de plusieurs grands énergéticiens comme Enedis, EDF, ENGIE ou TotalEnergies. Dans le cadre de l'adaptation aux enjeux liés au climat, aux ressources et à la biodiversité, et à leur intégration dans les stratégies de durabilité industrielle, seront mis en avant les témoignages entre autres de GRDF, du Comité Champagne, et de l'ADEME. L'évolution des formations et des compétences face aux défis de la transition énergétique et écologique et à l'émergence de l'IA ainsi que la capitalisation sur les savoir-faire techniques seront illustrées par les retours d'expérience d'ASTER ENERGIES (ex R-GDS) et ENEDIS.

L'ambition européenne autour de l'IA et la dynamique impulsée dans le numérique par ENACT, le nouveau cluster IA du Grand Est, seront développées par Hélène Boulanger, Présidente de l'Université de Lorraine, Michel de Mathelin, Vice-Président de l'Université de Strasbourg, et Emmanuel Vincent, coordinateur du projet ENACT.

Les quatre scènes thématiques (industrie, numérique, environnement, santé) valoriseront, quant à elles, des projets. Chacune éclairera plusieurs sujets phares. Par exemple :

- Dans l'industrie : la transition en cours de l'automobile européenne, le soutien aux industriels de la défense avec l'exemple de la base industrielle et technologique de défense (BITD) dans le Grand Est
- Dans le numérique : la mise en œuvre d'un numérique responsable, la réinvention des compétences face à l'IA, le cloud souverain illustré par trois témoignages sur reprendre la main sur les données et infrastructures
- Dans l'environnement : la mutation des zones d'activités économiques face à la décarbonation et les avancées des projets menés dans le Grand Est sur la biomasse, la méthanisation, l'agrivoltaïsme et l'autoconsommation
- Dans la santé : le virage vert pris par les hôpitaux du Grand Est, les innovations du Grand Est pour l'accès aux soins des femmes, un état des lieux de l'innovation en santé à l'échelle nationale (France Biotech).

En parallèle, se tiendront des temps forts autour de l'attractivité, du développement économique et de l'innovation, qu'il s'agisse de nouvelles initiatives en faveur de la commande publique, de rendez-vous transfrontaliers majeurs pour rapprocher les mondes universitaire et entrepreneurial. Sera également présentée la capacité du territoire à accompagner les entreprises autour des dynamiques d'investissements directs en région ou d'exportation vers le monde.

« Trop de puissances et de groupes croient aujourd'hui que l'avenir passe par le repli sur soi, la méfiance envers leurs voisins. D'autres attendent les fractures sociales. Notre histoire, notre culture, démontrent au contraire que l'ouverture sur le monde est notre force. La vitalité du Grand Est se nourrit d'échanges – choisis et maîtrisés – avec l'extérieur. C'est tout le sens du 360 Grand Est : un outil pour renforcer nos liens, créer de la valeur, et affirmer notre ambition, en Europe et au-delà. »

Franck Leroy, Président de la Région Grand Est

Pourquoi venir sur le salon ?

- Assister à des conférences sur des sujets majeurs qui aident à comprendre les enjeux d'un monde qui change toujours plus vite et à savoir comment la Région Grand Est s'en empare et y répond (nouveaux dispositifs, retours d'expérience, etc.). 150 intervenants sont attendus
- Trouver des solutions concrètes pour agir dans une dizaine de domaines : environnement, numérique, industrie, santé, start-up, international, commande publique, compétences, territoires, Europe, etc.
- Découvrir de nombreuses innovations auprès d'une centaine d'exposants dont une cinquantaine dans l'espace démo
- Enrichir son réseau et saisir des opportunités de développement auprès et avec l'aide d'acteurs régionaux pour réinventer son avenir

Informations pratiques

Site web de l'événement : <https://www.360grandest.fr/fr>

Date et horaires : le 20 mai de : 9h00 à 20h00

Lieu : Palais de la Musique et des Congrès de Strasbourg, Place de Bordeaux, Strasbourg

Conférences plénières accessibles en distanciel sur le site web de l'événement

Inscriptions : <https://www.360grandest.fr/fr/content/inscription>

Accréditations et contacts presse :

Marion Molina - 06 29 11 52 08 - marionmolinapro@gmail.com

Claire Flin - 06 95 41 95 90 – claireflin@gmail.com

A propos du 360 Grand Est

360 Grand Est est le rendez-vous incontournable des acteurs du développement économique, de l'innovation et de la transformation des entreprises et territoires du Grand Est.

Né en 2019 sous la double impulsion de la Région Grand Est et de la CCI Grand Est avec la forte implication de l'État et de ses agences, en particulier Bpifrance et l'ADEME, il a pour vocation de faire découvrir toutes les opportunités pour se réinventer collectivement afin de relever ensemble les grands défis liés aux transformations industrielles, environnementales, numériques et du secteur de la santé.

Il est mis en œuvre par Grand Est Développement, l'agence régionale des transformations du Grand Est, avec le soutien de l'Union Européenne et en lien avec l'ensemble de ses partenaires notamment BioValley France, les Universités, les métropoles et territoires et le réseau des incubateurs.

